

# Protestó la nueva dirigencia del PRI en municipio de El Marqués

Juan Aristeo Ramírez y Ma. Guadalupe Huerta, dirigentes

## Noticias

Jesús Rodríguez Hernández, presidente del Comité Directivo Estatal del PRI tomó la protesta a la nueva dirigencia municipal en El Marqués, que encabezan Juan Aristeo Ramírez Velázquez y Ma. Guadalupe Huerta Sánchez, como presidente y secretaria general respectivamente.

Este acto tuvo lugar el sábado anterior en la sede del Comité Municipal del PRI en La Cañada y estuvieron en el presidium, junto con Jesús Rodríguez y Ma. Concepción Sicilia, secretaria general del CDE; el diputado Jaime Escobedo, Iván Pérez del Sector Popular y Enrique Beltrán, delegado político del PRI en El Marqués.

El nuevo dirigente expresó su respeto para los demás contendientes que participaron en este proceso resaltando el deseo de buscar la unidad de todos los priistas, por que afirmó: "El PAN no nos ha ganado, el PRI ha perdido y ha perdido por las pugnas de nosotros mismos que somos responsables todos y cada uno, algunos actores más, otros menos, pero al final de cuentas hemos sido responsables", dijo.

Reiteró que el PRI será un partido respetuoso del quehacer del presidente municipal en turno, pero crítico cuando se trate de defender los intereses de los ciudadanos de El Marqués.

Por su parte Jesús Rodríguez expresó que corresponde al nuevo partido comenzar a escribir una historia de éxitos, una historia que permita día con día construir la unidad que es un elemento fundamental para cumplir el propósito de recuperar la confianza de la población de todo el municipio, de cada una de sus comunidades de las zonas que han venido creciendo en una forma muy importante del desarrollo fundamentalmente industrial.

En este acto estuvieron también los expresidentes municipales Rubén Galicia Medina, Ceferino Ramírez Olvera, José Gutiérrez Lara, Jerónimo Luna Vanegas, Pablo Vázquez Sánchez, Javier Martínez Gutiérrez, exdiputado local, Rubén Galicia Medina, el dirigente estatal de la CNC Juan Hernández Moreno, el licenciado Jaime García Alcocer, el dirigente municipal de CNC y unas 150 personas más.

El nuevo comité que tomó protesta estuvo integrado por Juan Aristeo Ramírez, Ma. Guadalupe Huerta; Carlos Martínez secretario de Gestión Social, Héctor Hernández de Albino, Secretario de Organización y Miguel Ángel Juárez, Secretario de Finanzas.

## Se suma PRI de El Marqués por expulsión de Jesús

Ana Soria

El PRI en El Marqués apostará con los militantes del Comité capitalino, que iniciarán un proceso en contra del líder estatal, Jesús Rodríguez para que sea expulsado de este instituto político, al adjudicarle violaciones a los estatutos que han derivado en nombramientos de dobles dirigencias -por ejemplo-.

El Presidente de la Comisión Municipal de Procesos Internos, Hugo Ricardo del Toro, consideró que Jesús Rodríguez no estará el siguiente año en la Dirigencia por

estos motivos, sin embargo, anticipó que como en el tricolor se la pasan simulando, lo más probable es que lo quiten del cargo, pero que no lo anuncien. "Nada más que nos digan en donde le firmamos, nosotros ya estamos encarrilados (...) Jesús Rodríguez, si fuera gitano, no le daría mayor permanencia más allá de diciembre, pero como en el PRI nos gusta simular, y guardar las apariencias, posiblemente nunca meta la mano la Dirigencia Nacional y lo mantenga ahí como si estuvieran todas las cosas en orden".

Por ostentarse como líder de la CNOP

# Actuará PRI nacional vs. Ibán Pérez Guzmán

El líder reconocido Alejandro de los Cobos, dijo que las cosas ya se definieron y en el CEN "ya deben estar preparando lo que van a hacer"

Estrella Álvarez

**E**l Comité Ejecutivo Nacional del PRI tomará las medidas "pertinentes" en contra de Ibán Pérez Guzmán, quien se ostenta como dirigente estatal de esta organización del PRI sin tener el reconocimiento, señaló Alejandro de los Cobos, quien se dice líder electo.

"No hay ninguna bronca, el puede mencionar lo que quiera, hay un estatuto muy claro de un organismo nacional donde ya se definió las cosas, no hay ninguna bronca".

Dijo que a nivel del CEN del tricolor "ya deben estar preparando lo que van a hacer", respecto a la actitud de Pérez Guzmán.

"Desconozco la manera estatutaria en la que tendrá que poner orden, pero tarde o temprano esa mentira se va a caer y hay que esperar nada más hay que tener un poco de paciencia", refirió.

Aseguró que el CEN "me dice que están trabajando en ello", al cuestionarle sobre la postura del PRI; "sigo despachando en las mismas oficinas de la CNOP esas no se han cambiado".

## Expulsan del PRI a 24 militantes

Ana Soria

Por lo menos 24 priistas han sido expulsados del Partido Revolucionario Institucional en Querétaro -ninguno de la plana mayor-, por haber sido candidatos o representantes de casilla de otros partidos políticos en el proceso electoral 2006.

Este es el avance reportado por el Secretario de Organización del Comité Directivo Estatal, Eric Osornio, aunque la investigación todavía no se concluye, faltan revisar todavía 4 Comités Municipales, en donde se celebrarán además la renovación de sus dirigencias.

"Señalamos que como se da normal, a la hora de hacer las Asambleas de Consejeros vamos depurando a quienes fueron candidatos o representantes de casillas de otro partido, son los que hemos dado de baja, hasta el momento van cerca de 24 personas (expulsadas)".

Eric Osornio, dio a conocer que no se ha iniciado ningún procedimiento de sanción o expulsión de los priistas que como dijo el Dirigente Estatal, Jesús Rodríguez Hernández -que causen con sus declaraciones desequilibrio en el partido-, debido a que dejó claro que es solamente a solicitud expresa de la militancia.

"No le toca hacer a la dirigencia un análisis de quien se va y quien se queda son los mismos militantes los que pudieran inconformarse por la actitud de alguno u otro".

# Informe de regidores priistas en Corregidora

## Debe avance democrático propiciar justicia, señalan

POR LAURA VALDELAMAR  
Noticias

**E**L PUEBLITO, CORREGIDORA, QRO.- En Sesión Extraordinaria del Consejo Político Municipal, se llevó a cabo el Informe de labores de los regidores del Partido Revolucionario Institucional Juan Gorráez Enrile y Noé Saldaña Sánchez, del municipio de Corregidora.

En este informe estuvieron presentes la secretaria general del partido Ma. Concepción Sicilia Chávez y el presidente del Comité Municipal, Prisciliano Olvera.

Al comenzar el Informe los regidores mencionaron que en la democracia moderna las minorías cuentan y más como la nuestra que sigue siendo mayoría en los estados de la República, tan numerosa y que aspira en nuestro estado y en nuestro municipio a transformarse nuevamente en mayoría.

El avance que la democracia ha tenido en nuestro país, nos presenta nuevos retos, pero que le sigue una gran madurez, objetividad, apertura, todo esto es indispensable para evitar la parálisis, la anarquía y evitar que la democracia resulte contraproducente y se agraven las cosas que pretendemos mejorar.

Señalaron que el avance democrático debe propiciar mayor justicia y progreso, individual y material, conducir a tener una mejor sociedad, mejores ciudadanos y considerarse el mejor instrumento para las aspiraciones que siempre hemos tenido como pueblo y como nación.

Juan Gorráez Enrile forma parte de las comisiones de Gobernación, Seguridad Pública y Tránsito y Policía Preventiva y Desarrollo Rural y Económico, mientras que Noé Saldaña Sánchez, en las comisiones de Desarrollo Social, Derechos Humanos, Asuntos de la Juventud y Trabajadores Migrantes.

Los regidores recordaron la Pega de Bando en donde daban a conocer la conformación del H. Ayuntamiento, así como en las circunstancias en que tomaron protesta el Primero de Octubre en Sesión Solemne de Cabildo y su destacada participación en la Primera Sesión de Cabildo para los nombramientos de secretarios debido a las fuertes circunstancias por las que atravesaba el municipio debido a la tromba.

Informaron de las sesiones ordinarias, extraordinarias y solemnes en donde han tenido una participación activa, así como en reuniones donde expresan sus inquietudes, dudas, sugerencias y sobre todo observaciones.

Sobresalen dijeron los referentes con la Iniciativa de la ley de Ingresos, del Presupuesto de Egresos, Plan de Desarrollo Municipal, Organigrama y Estructura Administrativa y de Asuntos de la Comisión de Desarrollo Urbano y Ecología, su intervención en la elección de delegados y subdelegados municipales el hacer que se repitiera la elección en la colonia San José de los Olvera y la conveniencia de abrir la convocatoria en delegaciones y subdelegaciones.

En la comisión de Gobernación, además de resoluciones administrativas, campañas de exhumación, señalaron que sobresalen el análisis y aprobación de diver-

sos reglamentos como el de anuncios, el sistema de Consejos de Participación Ciudadana, Panteones y de la Unidad y Protección Animal.

En lo que se refiere a la Comisión de Desarrollo Rural y Económico son las opiniones previas del municipio que Gobierno del Estado requiere para expedir las licencias de alcoholes, tema delicado que se han tratado de compaginar criterios de salud.

Se refirieron a todas las actividades que han realizado a lo largo de este primer año de trabajo, como carreras pedestres, gestiones, constatar los avances en las obras y servicios públicos, desfiles y actos cívicos.

Para cerrar esta Sesión de Consejo Político Municipal, la secretaria general del Revolucionario Institucional, Ma. Concepción Sicilia Chávez, dijo que todos quienes ostentan algún cargo como servidor público porque el partido les da la oportunidad de representarlo y servir al municipio o estado, que no se olvide el Partido es quien los puso y los electores quienes votaron por un proyecto y una plataforma, por lo que deben dar cumplimiento a esa plataforma, sin olvidar que los políticos pasan, las instituciones se quedan.

Ya se envió la propuesta al Ejecutivo

# Quiere Legislatura 154 MDP para 2008



Roberto Carlos Cabrera Valencia informó que su solicitud es para atender incrementos salariales a los trabajadores, oficinas de enlace y gastos de publicidad

El presupuesto de la Legislatura ya se resolvió en la Junta de Concertación Política, y ya fue enviado al Poder Ejecutivo para su consideración. Estamos pidiendo un incremento porcentual entre en cinco y siete por ciento"

**Roberto Carlos Cabrera Valencia**  
Presidente de la Mesa Directiva de la LV Legislatura

Cain Mendoza  
Aproximadamente 154 millones de pesos es lo que busca la Legislatura del Estado como presupuesto para el 2008, lo que equivale a un 7 por ciento de aumento de acuerdo con el presidente de la Mesa Directiva de la LV Legislatura, Roberto Carlos Cabrera.

"El presupuesto de la Legislatura ya se resolvió en la Junta de Concertación Política, y ya fue enviado al Poder Ejecutivo para su consideración. Estamos pidiendo un incremento porcentual entre en 5 y 7%".

Dijo que este aumento es para atender los incrementos salariales de los trabajadores, para las oficinas de enlace y gastos de publicidad, descar-

tando que exista una partida para liquidar personal.

"En este presupuesto estamos contemplando recursos adicionales para las oficinas de enlace y ampliar el recurso para el área de Comunicación Social. No hay una partida presupuestal para liquidaciones por que creo que no habrá una política en el Poder Legislativo relativa a generar despidos", agregó.

Expuso que la Junta de Concertación Política ya aprobó el presupuesto y fue enviado al Poder Ejecutivo para su integración en la iniciativa de Decreto de Presupuesto para el año 2008; el aumento para la Entidad Superior de Fiscalización sería de dos millones de pesos para ejercer 36 millones de pesos para el 2008.

## Participarán diputados en organización de Bicentenario

Cain Mendoza

Durante la primera quincena de noviembre, quedará integrada en la LV Legislatura, una comisión especial de diputados que acudirá al Distrito Federal para participar en la organización de los festejos del Bicentenario de inicio de la Independencia de México; esto a invitación del Congreso Federal, informó el presidente de la Junta de Concertación Política, Oscar Arturo Rodríguez Cervantes.

“Nos están solicitando la creación de una comisión especial para que se sumen a los trabajos que se realicen a

nivel federal para conmemorar el Bicentenario del inicio del movimiento de Independencia y el Centenario de la Revolución Mexicana. La cita está para el 14 de noviembre y se espera la presencia de todos los congresos locales”.

Dijo que el objetivo es la integración de una agenda nacional, y coordinar las actividades que se llevarán a cabo, mismas que se irán diseñando conforme se vayan dando los acercamientos con los legisladores; además se contará con información clara del papel que nuestra entidad tendrá en la conmemoración.

En una partida especial

# Programan para 2007 justicia para menores

sús Garduño Salazar dijo que una instancia dedicada específicamente a ello, se ha programado dentro del presupuesto del Tribunal Superior de Justicia del Estado

Ana Soria

**P**ara el tratamiento de los menores que incurrir en delitos en Querétaro en una instancia dedicada específicamente a ello, se ha programado dentro del presupuesto del Tribunal Superior de Justicia del Estado, una partida especial, informó el Presidente del Poder Judicial, Jesús Garduño Salazar.

Incluso es una necesidad que se ha planteado anticipadamente al procurador General de Justicia del Estado, Juan Martín Granados Torres. De concretarse, la PGJ y el Ejecutivo Estatal tendrían que firmar un convenio, anticipó Garduño Salazar.

"Nos ha parecido al Procurador y a su servidor que en lugar de tener las instalaciones lejanas una de la otra, pudiéramos tener en un solo edificio el área de detención, el tratamiento de menores

que también requieren cuerpos especializados como: psicólogos, trabajadores sociales, etc., para no tener que trasladarlos de un edificio a otro, pues ojalá la legislatura acepte el que podamos pagar una renta".

Dentro de las necesidades que apremian para la actividad del TSJE y que se han considerado realizar con parte de los 430 millones de pesos que solicitaron para 2008, es la renovación de al menos 6 vehículos, para lo cual, requieren una partida de 5 millones de pesos.

Asimismo, 7.5 mdp para hacer adecuaciones al Centro de Justicia, pues indicó Garduño Salazar que se requiere dar a los trabajadores los espacios para su adecuado desempeño.

"No pueden estar o temblando de frío o muriéndose empapados de sudor, estamos pensando intercambiar una malla impermeable sobre todo en la nave".

# Alto desempleo de profesionistas

## Alcanza también a los postgraduados, Iturralde

POR LETICIA JARAMILLO  
Noticias

Entre los profesionistas y postgraduados el porcentaje de desempleo es mayor que el de otros sectores de la sociedad; sin embargo, no está dentro de las posibilidades de las Universidades resolver este problema, corresponde al sistema económico tener un crecimiento adecuado para generar el número de plazas que se requieren en el país.

Lo anterior lo señaló el Rector de la UAQ Raúl Iturralde Olvera, quien agregó que aún cuando en la Universidad no se han dado casos de profesores que hayan renunciado para irse a algún otro país; hay algunos casos de jóvenes que se han ido a otros países a realizar estudios de posgrado y allá se quedan.

Manifiestó que los profesores



RAÚL ITURRALDE Olvera.

universitarios constantemente se capacitan con más grados académicos y mejorar así su nivel de habilitación. El nivel mínimo que

se acepta para ingresar a la docencia en la Universidad es el de maestría, aunque el grado deseable es el doctorado.

Subrayó que las Universidades están concursando plazas de tiempo completo para docentes investigadores, y en general, todas las Universidades públicas estatales desean contratar doctores y de preferencia que sean miembros del Sistema Nacional de Investigadores. Incluso, añadió, en los últimos años se ha incrementado en la UAQ el porcentaje de docentes con grado de Maestría y Doctorado.

Lamentó que el desempleo afecte principalmente a los profesionistas con grado de Maestría y de Doctorado, pero aún así dijo que en la UAQ en los últimos años se ha incrementado el número de investigadores que pertenecen al Sistema Nacional de Investigadores.

**SÍNTESIS**

**Aceptan CTM y CROC locales  
abrir transparencia de sindicatos**

Aquí, ni la CTM ni la CROC se oponen a la iniciativa que presentó la fracción panista en el Senado de la República a fin de que las organizaciones sindicales abran sus cuentas a la opinión pública.

En entrevistas por separado J. Jesús Llamas Contreras, dirigente de la Federación de Trabajadores de México, expresó que mensualmente se rinden cuentas a los sindicatos de los estados financieros y el origen de sus cuentas.

*Noticias*

# PLAZA DE ARMAS

■ POR SERGIO VENEGAS RAMÍREZ

## Coexistencia pacífica de PRI y PAN

- + Homenajean a Domínguez Trejo
- + Logra Calzada tregua de priistas
- + Se renueva el sinarquismo, aquí

**PARA EL DR. JULIÁN GARCÍA SABINO**

### DE TREGUAS Y COEXISTENCIA.

La semana política estuvo marcada por dos hechos singulares: la tregua entre los grupos del Revolucionario Institucional y la coexistencia de este partido y Acción Nacional para homenajear al fundador de la CTM, Antonio Domínguez Trejo.

Vamos por partes.

El miércoles, con motivo del primer informe del senador José Calzada Rovirosa -visible aspirante a la gubernatura- se reunió la crema y nata del priismo en una comida con aires de inicio de campaña, como en los viejos tiempos.

Estaban todos, o casi, encabezados por los delegados nacionales Manuel Cavazos Lerma y Tomás Gloria Requena, el dirigente estatal Jesús Rodríguez Hernández y los ex gobernadores Antonio Calzada Urquiza, Mariano Palacios Alcocer y Enrique Burgos, entre otros.

El salón Cerro de las Campanas del Hotel Fiesta Americana fue insuficiente para el destape de Pepe. Más de 600 militantes, el doble de los invitados, se agolparon y escucharon a su mejor hombre que hizo el recuento de su gestión, que pasa por la reforma hacendaria, en donde tuvo un papel protagónico como secretario de la Comisión de Hacienda en el Senado de la República.

"Hoy vengo a escuchar" respondió el presidente del CDE del PRI, rodeado de los suyos como la secretaria general Concepción Sicilia y el sedicente representante del sector popular Iván Pérez, que olvidaron las armas, en una apreciable muestra de civilidad.

Estaban todos, o casi.

Faltaron, si acaso, Fernando Ortiz Arana, Sonia Alcántara Magos y Silvia Hernández.

Vino también un grupo de senadores, compañeros de Pepe en la casona de Xicoténcatl y todos los presidentes municipales del Partido Revolucionario Institucional, testigos del destape, digo del informe.

El otro hecho que marcó la semana fue el del homenaje post mortem al fundador de la CTM,

Antonio Domínguez Trejo, que concitó a priistas y panistas, convencidos todos del papel que jugó en el proceso de industrialización de nuestra entidad.

Invitados por el líder cetemista Jesús Llamas Contreras se reunieron el jueves los alcaldes panistas Manuel González Valle y Jorge Rivadeneyra Díaz, el también blanquiazul secretario de Desarrollo Sustentable, Renato López Otamendi y los del tricolor encabezados por Jesús Rodríguez Hernández y el senador José Calzada Rovirosa, junto con su padre el ex gobernador Antonio Calzada Urquiza.

Un nutrido grupo de políticos, dirigentes sindicales y empresarios presenciaron la develación del busto de don Antonio en el edificio de la central obrera.

Fue una semana de treguas y coexistencia política.

Me sorprenden.

### -ANDADOR LIBERTAD-

Algo personal.

Gratitud permanente para la gente del Seguro Social que ha prodigado mil atenciones a mi abuela, doña Guadalupe Alarcón Balcázar, que fue intervenida el viernes por el doctor Julián García Espinosa.

Al delegado Salvador Rochín, a Rubén Díaz Infante, al director, subdirector y en general al personal del hospital del IMSS, nuestro reconocimiento por su profesionalismo.

De verdad.

### -CASA DE LA CORREGIDORA-

En sus marcas.

Luego de su gira por la Sierra Gorda, el gobernador Francisco Garrido Patrón se dio tiempo para asistir este domingo a la exhibición previa a la Carrera Panamericana, celebrada en el Eco Centro de El Marqués.

Ahí se reunió con algunos de los políticos más sobresalientes del momento, como el alcalde capitalino Manuel González Valle y el diputado federal Francisco Domínguez Sarvién.

También departieron con el jefe del Ejecutivo esta-

1/2

# Plaza de Armas ...

2/2

tal el edil anfitrión Enrique Vega Carriles, el secretario de Finanzas, Manuel Alcocer Gamba, el de Desarrollo Sustentable, Renato López Otamendi y la de Turismo, Esther Carboney, entre otros.

Algunos como Renato y su homólogo municipal Ricardo Alegre ya iban en traje de carácter para las carreras. Unos quieren correr en pista municipal y otros en la grande.

Aaaarrancan.

### -FUENTE DEL MARQUES-

Por cierto.

Entre los directivos de la Ganadera anda la inquietud de lograr la creación de un galgódromo en Querétaro, que sería el primero del centro de la República y hasta tendría un carril para carreras de caballos.

De concretarse daría un nuevo atractivo a la entidad como polo de interés regional y una fuente de ingresos muy consistente para la URG.

Pancho va en grande.

### -CASA DE GOBIERNO-

ANAC.

Todavía se comenta la enorme distinción que le han conferido los panistas al alcalde de Querétaro, Manuel González Valle, al ser electo -por unanimidad- como líder nacional de los presidentes municipales de toda la República.

El hecho debe analizarse a la luz de la lámpara de Diógenes, que busca hoy al hombre con mayores cualidades para el Querétaro del futuro. Y es que son muchos los que quieren, pero muy pocos los que pueden.

Esto apenas comienza.

### -UNA BOLEADA, FELIPE-

Gracias a la vida.

Enorme fue el concierto ofrecido por Alberto Cortez a los queretanos con motivo del décimo aniversario del Magazine de Andrés Estévez Nieto, que echó la casa por la ventana. El argentino tuvo una memorable actuación de más de dos horas, acompañado por la Filarmónica de Querétaro, que dirige el maestro José Guadalupe Flores.

Ambos, Alberto y don Guadalupe, estuvieron inspirados, para beneplácito del respetable público que abarrotó el Auditorio Josefa Ortiz de Domínguez.

Callejero, En un rincón del alma, Mi árbol y yo, El Abuelo, Miguitas de ternura, Canción del amor desfilado, Cuando un amigo se va, Distancia y muchas, otras hicieron las delicias de la queretaneidad.

Muchas noches de estas.  
Y felicidades, Andrés.

### -OIDO EN EL 1810-

Que un alto funcionario de la actual administración ingresará el año próximo al selecto grupo de notarios. Quizá por eso el ex diputado Apolinar Casillas ya está tomando el curso de notariado.

### -¡PREEPARENI-

Son rumores.

En los círculos políticos del PAN recalientan el proyecto de empujar al ex diputado Raúl Figueroa a una de las más importantes delegaciones federales, sobre todo después de haberse aprobado la reforma hacendaria y resuelto algunas inquietudes sindicales.

El problema es que al hombre que desean desplazar es uno de los más eficaces y honrados servidores públicos, de larga data en el estado y con amplio reconocimiento en el sector público y privado.

Los compromisos partidarios no pueden estar por encima de los intereses de la sociedad, especialmente cuando se trata de un tema tan sensible como el de la seguridad social, en donde no puede ni debe improvisarse.

¡Seguro!

### -¡AAAPUNTENI-

Espinoso.

Se creó el llamado Movimiento Nacional Solidario, con un inquietante tufillo yunquista, por más que lo nieguen sus padres fundadores. Es, dicen, la puerta de escape para los que no alcanzan boleto blanquiazul en el próximo tren electoral. Que hubo como tres mil asistentes.

Ojo, mucho ojo.

Y cuéntaselo a quien más confianza le tengas.

### -¡FUEGOI-

Ganón.

Raúl Ríos le ganó la partida a Chucho Rodríguez, al fallar a su favor la Comisión Nacional del PRI que lo reconoció como candidato único a la presidencia del comité municipal del PRI capitalino y ya hasta invitó a Beatriz Paredes Rancel para que venga a tomarle la protesta.

Con todo, el equipo del Incalumniable aún no se da por vencido y podría recurrir a los tribunales federales para ponerle otro clavo a su cajón.

Ya huele a campasúchil.

svnegas\_ramirez@hotmail.com



opinión  
Detrás de  
la Ley  
Héctor B. Parra Rodríguez

## Los publicistas pueden cambiar la realidad

### PARTE I

**L**os publicistas, apoyado de los medios de comunicación televisiva, tienen la capacidad de cambiar y transformar la realidad de los hechos y crear la ficción que ellos quieran. Eso hicieron los publicistas con la figura de Vicente Fox Quesada. Le vendieron al pueblo de México un producto llamado Vicente Fox, que resultó ser, como tantos otros productos comerciales, un verdadero fraude. Al paso del tiempo, al no estar sustentado ya por campañas de publicidad, se sabe bien a bien, quien era el verdadero Fox: todo un fraude maquinado.

Los grandes defectos y deficiencias de formación moral, personal y profesional de Vicente Fox, ya no pudieron ser ocultados. Y cómo, si no hay publicidad que los transforme y los errores los haga ver como aciertos. Como aquello del "hoy, hoy, hoy; cuando ante su abierta incapacidad para llegar a acuerdos con sus oponentes, entonces Labastida Ochoa y Cuauhtemoc Cárdenas, para llevar a cabo un debate entre estos. Vicente perdió ante los ojos de todos los televidentes. ¡Ha!, pero los publicistas lo

hicieron ver como triunfador, ante su tozudez, su terquedad y abierta ignorancia. Solo se trataba de cambiar la fecha del debate, lo cual así aconteció, pero, con su hoy, hoy, hoy, siguió ganando adeptos que se deslumbraban por la brillante publicidad de que era objeto el entonces candidato del PAN a la Presidencia de la República.

Convenció, gracias a la publicidad, a millones de mexicanos con su falsa y recia personalidad (que engulló Marta Sahún), con su aparente sinceridad, con la supuesta honestidad que le caracterizaba. Vamos, a todos engañó, incluso a sus más cercanos seguidores como Lino Korrodi, quien ayudó al que hoy acusa de corrupto, a su amigo: Vicente Fox.

Aquel que acabaría con las víboras y tepalcates y sacaría a patadas al PRI de los pinos. Aquel que terminaría en 15 minutos con el problema en Chiapas. Sí, aquel que haría crecer la economía del país al 7% anual, como Ernesto Zedillo. Vaya que si generó esperanzas de un cambio en millones de mexicanos. Por directo y sencillo, aquel que rompía protocolos y llamaba "mariquita" a Lastida. Aquel que iba a crear más de un millón de empleos al año. Por todo ello la mayoría de los mexicanos votó el 2 de julio del 2000.

El gobierno de fox fue un rotundo fracaso. En lugar de consensar, confrontó; en lugar de sumar, dividió; en lugar de fortalecer, debilitó; en lugar de cumplir sus promesas, echó la culpa a sus adversarios de sus fracasos; en lugar de obedecer la ley, desacató; en lugar de gobernar, anduvo siempre en campaña; del discurso formal, cambiaba al insulto; y sigue viviendo traumatado con en el pasado; no construyó y sí destruyó; en lugar de reconocer fracasos, los atribuyó a la oposición; en lugar de fortalecer la democracia, la debilitó intentó la destrucción con sus terquedades.

*Lic. en Derecho / Especialista en temas legislativos*

# TEMAS POLÍTICOS

ES POR ENRIQUE BURGOS GARCÍA

## Centurias

En una concepción casi poética, Renán afirmó que la nación es un plebiscito cotidiano. Acertaba, desde luego, a precisar que en el moderno Estado-Nación, existen una serie de elementos objetivos y subjetivos para conformar esa comunidad política. Para que una nación se identifique como tal, sin patrones rígidos, confluyen elementos como el origen étnico, la adopción de una lengua común y la acepción de un pasado histórico compartido, pero sobre todo la idea de un destino colectivo. En la conformación de una nación y la identidad del pueblo que le da sustento, resultan fundamentales las conmemoraciones en torno a las fechas más significativas de las generaciones precedentes y su contribución a la sociedad que se fue desarrollando a partir de aquellos hechos.

En la historia de nuestro país, sin demérito de ninguna otra fecha, destacan la Guerra de Independencia iniciada en 1810 y el estallido de la Revolución Mexicana un siglo más tarde. En términos de los movimientos sociales que han generado la participación mayoritaria de nuestro pueblo, la Independencia y la Revolución logran articular valores que son consustanciales al pueblo que hoy somos: autodeterminación y su ejercicio soberano, y aguas y tierras de la nación en

un compromiso de justicia social.

Aunque todavía estamos a un trienio del bicentenario y del centenario de esos hechos trascendentes para la nación mexicana, ya están presentes las iniciativas y las propuestas gubernamentales para dar aliento a las conmemoraciones. Por tratarse de fechas que abonan a la fortaleza de nuestra identidad nacional y que, en sí mismas, tienen una connotación suprapartidaria, parece riesgoso el propósito de algunas instancias y algunos actores por apropiarse de los festejos con cariz de reivindicación ideológica o, peor aún, sentido de apropiación particular de fechas que pertenecen a todos por entero.

No es en la disputa de la legítima pluralidad política de nuestro tiempo por la liga o la identidad con esos movimientos históricos, como logremos fortalecer nuestra conciencia de ser nacional en un escenario mundial de internacionalización en múltiples campos, destacadamente en los de la información y los procesos productivos. Frente a la globalización como fenómeno de un mundo que hoy pudiera parecer más pequeño, la fortaleza de la identidad nacional es esencial para realizar una contribución propia y válida a la esfera internacional; para tener una participación con ideas y propuestas que nos permitan transitar con

buen éxito en múltiples circunstancias, donde en forma abierta o encubierta se propicia el desvanecimiento del sentido nacionalista que de siempre nos ha caracterizado.

El bicentenario de la Independencia y el centenario de la Revolución deben ser apreciados desde la perspectiva de los valores sociales de esos movimientos. Son oportunidad de reafirmar nuestra vocación libertaria, nuestro afán de promover los derechos fundamentales del ser humano, nuestro compromiso con la democracia y el respeto a lo diverso, nuestro empeño por que la justicia social eleve la calidad de vida del pueblo y, en suma, nuestra identidad con un conjunto de ideas e ideales que trascienden a la legítima lucha de las organizaciones políticas contemporáneas.

Recordar esos movimientos sociales nos obliga a rescatar la profundidad de sus orígenes, el objeto de las luchas populares de esos tiempos, los compromisos hechos por nuestros compatriotas de otras épocas y, sobre todo, los resultados alcanzados y los compromisos que debemos asumir para ser leales a la columna vertebral de la conformación de la nación mexicana. Es tarea de la clase política toda, evitar confrontaciones estériles y hacer de estas ocasiones oportunidad de identidad nacional.